

# Begegnungen mit der Natur

## Neue Radwanderkarte zeigt 510 Kilometer langes Streckennetz im Kreis Herford

■ Von Stefan Wolff

Herford (HK). 510 Kilometer ist das Streckennetz lang, das die neue Radwanderkarte des Kreises Herford zeigt. Acht Tagestouren, die zwischen 29 und 43 Kilometer lang sind, führen die Radler zu den schönsten Flecken des Wittekindskreises.

Weitere zehn Touren, die zum Teil auch über Wald- und Feldwege gehen, sorgen für zahlreiche Begegnungen mit der Natur. Am Mittwoch stellten Thomas Nieling vom Kreis Herford, Ralph Plum vom Bielefelder Verlag und Anika Jungk von der Aube Tourismus Beratung die neue Karte im Kreis- und Rathaus vor.

Der Impuls für das Erstellen einer neuen Karte ging vom Kreis Herford aus, der sich damit um die Aufnahme in die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Städte, Gemeinden und Kreise bewirbt. Die Touren erstellte die Biologische

Station Ravensberg und die Aube Tourismus Beratung aus Bielefeld, weitere Hinweise kamen von den Kommunen. Verlegt wird die Karte vom Bielefelder Verlag, der für seine Radfahrpublikationen be-

kannt ist.

Die erste Randerwanderkarte des Kreises Herford druckte der Verlag 1986, die dritte und letzte Auflage erfolgte 1990. Seitdem setzte sich Ralph Plum, verant-



Ralph Plum vom Bielefelder Verlag, Anika Jungk von der Aube Tourismus Beratung und Thomas Nieling (von links) vom Kreis Herford stellen die neue Radwanderkarte vor. Foto Stefan Wolff

wortlich für den Bereich Bücher & Karten beim BVA, bei den Kommunen für eine neue Karte ein, musste sich aber bald 20 Jahre in Geduld üben, bis er endlich kurz vor seinem Ruhestand die Neuauflage in den Händen halten durfte. »Innerhalb Ostwestfalen-Lippes war der Kreis Herford für Radfahrer ein weißer Fleck. Die alten Karten waren bald ausverkauft und eine neue gab es nicht«, berichtet Plum.

Die neue Karte weist laut Thomas Nieling viele Verbesserungen auf. So berücksichtigt sie nicht nur touristische Aspekte, sondern zeigt auch Strecken, die schnell, sicher und bequem die Kommunen verbinden. Außerdem finden die Radler auf ihr die Namen wichtiger Straßen, was ihnen wesentlich bei der Orientierung hilft.

Im Frühjahr 2012 wird der Kreis Herford für eine entsprechende Beschilderung auf den Radwanderstrecken sorgen. Die neue Karte ist aber ab sofort im Handel erhältlich.

